

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.

#NoParamosec. [Ver más](#)



@DefensaEc

El Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara Jaramillo, junto al Grad. Gustavo Acosta Yacelga, Comandante General del @EjercitoECU, visitan al personal militar que ejecuta operaciones en la provincia de #Esmeraldas.

#NoParamosec. [Ver más](#)



**Antiterrorismo: A darles con toda la fuerza a los delincuentes. Extra**

Las Fuerzas Armadas (FF. AA.) están decididas a actuar con contundencia frente al crimen organizado y contra los grupos terroristas que les han quitado la paz al país. Y para eso, personal militar del Batallón de Infantería Motorizado N.º 13 Esmeraldas presentó el arsenal letal que será utilizado contra estas amenazas. El armamento de largo alcance presentado ayer, 29 de abril, forma parte de una donación realizada por el Gobierno de Israel a Ecuador para el combate contra el crimen organizado. [Ver más](#) Nota Referente:

[Ecuavisa](#)



@DefensaEc

Somos parte de la Patria y trabajamos con entrega y sacrificio. #NoParamosec. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Te invitamos a la tertulia "Sucre: Entre la historia y la literatura", junto a la escritora Águeda Pallares y la historiadora María Antonieta Vásquez. ¡Te esperamos! 👉

🏠 Museo Casa de Sucre

📅 10 de mayo

🕒 10:30

🎟 Entrada libre hasta llenar aforo. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 En el Museo #CasaDeSucre las memorias y recuerdos 🗨 de nuestros visitantes 👥 se plasmaron en nuestro taller de elaboración de placas conmemorativas. 📄

👉 Recuerda que el ingreso a nuestros museos es libre y nuestras actividades no tienen costo. 🙌 ¡Visítanos en familia! [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Durante su visita a la exposición fotográfica 📷 "Fuerzas Armadas junto al Pueblo" en el #TemploDeLaPatria, nuestro público visitante rememoró y apreció el apoyo de nuestros soldados ec durante el terremoto del año 2016. 🎟 Ingreso libre. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**La millonaria lavadora de dinero de alias Fito está bajo la lupa. Primicias**

Dos mujeres cercanas a José Adolfo Macías, alias Fito, líder de Los Choneros, encabezan una red de supuesto blanqueo de activos y crimen organizado. Inteligencia detectó USD 23 millones. En su tablero de ajedrez, Fito juega con dos reinas y varios alfiles. Dos mujeres tienen un rol crucial en su vida y en sus finanzas. Ambas, de 47 y 30 años, aparecen a la cabeza de un esquema de supuesta delincuencia organizada y lavado de activos. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

<p><b>China donó sistemas de ciber seguridad a la policía de Ecuador. Telégrafo</b> El gobierno chino, a través de la embajada en Quito entregó una donación de 100 computadoras e impresoras para el apoyo a la policía, además de sistemas de conectividad para cyber seguridad. En el evento de entrega estuvo presente el embajador chino en Ecuador, Chen Guoyou, el consejero político Wang Xinming, el consejero económico y comercial Chen Feng, la agregada económica y comercial Xu Jia, la consúl Tan Xidan, el agregado Gao Shengxiang, el ministro del interior Juan Zapata y una delegación ecuatoriana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Balacera en el suburbio de Guayaquil deja muertos y heridos. El Comercio</b> Una balacera se registró en el suburbio de Guayaquil la noche del sábado 29 de abril de 2023. El hecho deja cerca de siete fallecidos y varios heridos, según las primeras informaciones. La matanza ocurrió en las calles Gómez Rendón y la 14, aproximadamente a las 22:00. Testigos señalaron que varios hombres con fusiles dispararon contra un grupo de personas que estaban reunidas en un taller mecánico viendo un partido de fútbol. Luego escaparon. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente: <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>159 recintos militares de Ecuador acogerán a 5 000 jóvenes acuartelados. El Comercio</b> El primer llamado de acuartelamiento militar del 2023 arrancó este sábado 29 de abril y se extenderá hasta mañana (30 de abril del 2023). La Dirección de Movilización del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (Dirmov) habilitó 29 recintos militares para que miles de jóvenes aspirantes se presenten, durante este fin de semana, al servicio militar voluntario. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Más de media tonelada de droga fue decomisada en tres provincias. El Comercio</b> La Policía Antinarcoóticos decomisó cerca de media tonelada de cocaína en un operativo adelantado en el cantón El Carmen, provincia de Manabí. Mediante labores investigativas se logró el allanamiento de una vivienda que servía como centro de acopio de grandes cantidades de droga. Los alijos eran enviados después hacia Europa a través de puertos marítimos mediante la contaminación de contenedores. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Al menos 38 cuerpos faltan por recuperar en Alausí. La Hora</b> El último fin de semana la cifra de fallecidos se actualizó con 50, mientras se siguen encontrando a personas sepultadas. La cifra de fallecidos por el gran alud ocurrido a finales de marzo en la población de Alausí (Ecuador) llegó a 50, según reportó este 28 de abril de 2023 la Fiscalía General del Estado, mientras continúan las labores de rescate para recuperar al resto de víctimas mortales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Quiénes eran los cinco jóvenes hallados desmembrados en Los Ríos. El Universo</b> Para poder realizar la entrega de los cadáveres, cada cuerpo debió ser reconstruido con los restos que fueron hallados en los sacos de yute la mañana del jueves. Las víctimas fueron identificadas como Édison Joao Pico Arellano, Delberth Eliud Looor Espinoza, Carlos Romario Arboleda Pacho, Mario Joel González Lara y Stalin Basurto Tinoco. Tenían entre 20 y 28 años. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el sector #LaUnión durante un allanamiento a una vivienda, se aprehendió a 3 ciudadanos y se decomisó: 6 armas de fuego 64 municiones 1 chaleco anti balas terminales móviles Más detalles <a href="https://n9.cl/7fo3c">https://n9.cl/7fo3c</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 🚩 Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el sector #Same, durante un allanamiento se decomiso el siguiente material: ✅ 1 arma de fuego tipo traumática ✅ 4 cartuchos de 16mm ✅ armas blancas ✅ 1 motor fuera de borda ✅ terminales móviles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Carchi Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de reconocimiento y vigilancia en la parroquia #ElChical, localizaron en un campamento dedicada a la minería ilegal el siguiente material: 3 boca minas activas 500 sacos de material aurífero 1 motor de luz 1 cambuche. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> A nivel nacional se realizó la inauguración del servicio cívico militar voluntario leva 2004 primera llamada de varones en los centros de movilización y unidades militares. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Los Ríos Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares durante un allá llamamiento a una vivienda en la parroquia #LaEsperanza aprehendieron a una ciudadana con 1 arma de fuego, municiones y sobres de sustancia sujeta a fiscalización Más detalles 📍 <a href="https://n9.cl/dvbsu">https://n9.cl/dvbsu</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 📍 Zamora Chinchipe Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de reconocimiento y vigilancia en el sector de #Conguime se localizó abandonado: ✅ 1 granada de mano ✅ 15 mts. de mecha lenta ✅ 1 taco de explosivo en gel ✅ 1 funda con sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> en coordinación con la @PoliciaEcuador realizaron varios allanamientos a viviendas en los sectores #EIRegocijo y #EIEmbudo, decomisando: 5 subametralladoras 90 cajas de municiones de 9 mm 2 artefactos explosivos chalecos antibalas Más inf. 📍 <a href="https://n9.cl/z51d7e">https://n9.cl/z51d7e</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> El #Ecuador desarrolló 7 proyectos científicos en la #Antártida presentados por investigadores de #INOCAR, @espol, @lacentralec y @UTN_lbarra, utilizando como Centro de sostenimiento logístico las bases de #Argentina, #Brasil, #Chile, #Turquía y #Uruguay. #EcuadorAntartico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #URGENTE 🚨 Esmeraldas Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través de La Fuerza de Tarea Conjunta "Esmeraldas" en coordinación con la Policía Nacional del Ecuador realizaron varios allanamientos a viviendas en los sectores de #EIRegocijo y #EIEmbudo, decomisando: ✅ 5 subametralladoras. ✅ 15 alimentadoras. ✅ 4 armas de fuego. ✅ 90 cajas de municiones de 9 mm. ✅ 9 cartuchos de 12 mm. ✅ 2 artefactos explosivos. ✅ terminales móviles. ✅ varias prendas policiales. ✅ chalecos antibalas. ✅ 1 vehículo. ✅ 1 motocicleta.</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

Durante esta operación se realizó la aprehensión de tres ciudadanos mismos serían parte de GDO "Los Gánster", junto a las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes para los trámites de ley.

#FFAAContigo ec

#NoParamos. [Ver más](#)

## COYUNTURA

### Guillermo Churuchumbi es el nuevo presidente de Pachakutik. El Comercio

El décimo Congreso Nacional del movimiento político Pachakutik (PK) no se suspendió, pese a los incidentes. Las votaciones para nuevas autoridades siguieron y al final Guillermo Churuchumbi ganó la coordinación de la organización. La jornada se cumplió este sábado 29 de abril del 2023. Guillermo Churuchumbi es el candidato apoyado por Leonidas Iza, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie). Él reemplazará a Marlon Santi. [Ver más](#) Nota Referente: [La Hora](#)



### Aceptación de cupos para universidades está disponible durante este fin de semana. El Comercio

La aceptación de cupos para universidades con proceso propio está disponible durante el sábado 29 y domingo 30 de abril de 2023. Los estudiantes que obtuvieron un cupo dentro del proceso para el ingreso a las instituciones de educación superior, deberán aceptarlo hasta las 22:00 e imprimir la confirmación; de no hacerlo, perderán la oportunidad de ser admitidos en la universidad. [Ver más](#)



### El CBD en Ecuador, una industria en desarrollo. La Hora

La despenalización del cáñamo no psicoactivo ya da sus frutos. Conozca el presente y futuro de esta industria que cautiva a empresarios y consumidores, dentro y fuera del país. "Es como cuando se descubrió el petróleo, primero solo se usaba para prender antorchas, ahora está en todo lado, y el cannabis es lo mismo", dice Eduardo Monge, gerente general de HEMP Ecuador, primer laboratorio y centro de investigación enfocado completamente en el cáñamo. [Ver más](#)



### Guayaquil: Cuatro puentes son intervenidos tras la emergencia por incendio. Expreso

Desechos de todo tipo, envases plásticos, cartones, casuchas, colchones, un sofá viejo; armas cortopunzantes, pipas y demás implementos para el consumo de drogas. Todo eso y más encontró personal municipal en los bajos de tres puentes vehiculares y un paso peatonal de Guayaquil, que fueron intervenidos para su limpieza, como así lo solicitaba la ciudadanía. [Ver más](#)



### Día del Trabajo: los sindicatos van por tres rutas distintas el 1 de Mayo. Expreso

Fraccionados y con posturas diferentes. Sindicatos y organizaciones sociales no llegan en su mejor momento a la conmemoración del 1 de Mayo, Día del Trabajo. La crisis política, social, las diferencias internas, incluso la inseguridad, hacen mella en las centrales. El síntoma más reciente se dio ayer cuando se hizo la presentación oficial de la Confederación de Trabajadores Solidaridad Ecuatoriana. Una suerte de sindicalistas 'rebeldes'. [Ver más](#)



### Reforma laboral avanza en la Asamblea, con el silencio del Gobierno. Primicias

Esta semana, el legislativo terminó el primer debate del proyecto de Código Orgánico del Trabajo. Esta iniciativa fue presentada por las centrales sindicales. La reforma laboral fue uno de los principales ofrecimientos de campaña del presidente Guillermo Lasso. En octubre de 2021, el Gobierno hizo un intento por iniciar el trámite e incluyó el tema en la megaley de Creación de Oportunidades, que no fue calificada por la Asamblea. [Ver más](#)



### No solo las coimas. Walter Spurrier Baquerizo. El Universo

Ante el torrente de casos de corrupción durante el correato, la ciudadanía reacciona exigiendo que se cobre a los corruptos la plata de las coimas. Hasta ahora no se lo ha conseguido; además las coimas son solo la punta del témpano del dinero perdido. Veamos dos ejemplos. Caso de la estructura de corrupción en ventas de crudo montada en 2010, con Nilsen Arias a la cabeza. Arias se mantuvo hasta el fin del correato. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Guerra al terrorismo. Alberto Molina Flores. La República

En 1994, la Asamblea General de la ONU aprobó la Declaración sobre medidas para eliminar el terrorismo y la Declaración complementaria en 1996, condenando todos los actos, métodos y prácticas terroristas por considerarlos criminales e injustificables, dondequiera y por quienquiera sean cometidos y se urge a los Estados a tomar medidas al nivel internacional y nacional para eliminar el terrorismo. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

<p><b>Después del juicio a Lasso. César Ulloa. La Hora</b> Más allá del resultado del juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso, la situación seguirá el curso de la complejidad, si la población en su conjunto no apuntala un acuerdo nacional en lo esencial. ¿Qué es lo más urgente e impostergable? La inseguridad creciente, el desempleo insultante, la corrupción rampante y su correlato, la cínica impunidad. No esperemos a que nos pateen en el suelo para cambiar la orientación y la actitud; caso contrario, el despeñadero está más cerca y sin contemplaciones. El pacto social es herramienta, medio y también fin. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hablando de terrorismo. Alfonso Espín Mosquera. La Hora</b> ¡Qué terrible situación la que estamos viviendo en el país! ¡Qué fuerza ha cobrado la violencia e inseguridad, como para que se tenga que pensar en el calificativo de 'terrorismo' a los actos delincuenciales! Terrorismo viene de 'terror' y terror es sinónimo de 'pavor', 'pánico', 'horror', 'espanto', 'fobia' y, todas las acepciones nos llevan al miedo intenso. Luego la sucesión de actos violentos que se ejecutan para infundir terror. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Visa: Ecuador es el 'patito feo' de Europa. Expreso</b> Un camino largo. Si hay algo que recuerdan los expertos y exdiplomáticos ecuatorianos a la hora de consultarles por qué Ecuador no está junto a Colombia, Perú, Brasil, Paraguay, Argentina, Uruguay, Venezuela y Perú en la lista de naciones de la región que tienen luz verde para ingresar a los 28 países que integran la Unión Europea para una estadia corta, ya sea por turismo o negocios; es aquella decisión del expresidente Rafael Correa que data de 2009, cuando Ecuador no suscribió el tratado de libre comercio con la Unión Europea por "representar un peligro para la producción local". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Notas sobre violencia social. Gaitán Villavicencio. Expreso</b> Desde hace mucho tiempo hemos venido trabajando sobre la violencia social en Ecuador, tanto a nivel académico como en esta columna, por ello la retomamos en esta coyuntura, pues el país se encuentra ante una creciente espiral de violencia social que minimiza y erosiona el accionar del Estado y sumerge a la población entre pánico e incertidumbre. Coincidimos con Lautaro Ojeda cuándo señala que, "si no tenemos un conocimiento y un diagnóstico profundo sobre el fenómeno de la violencia social. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La inversión extranjera y otras inversiones. Fausto Ortiz. Expreso</b> Hemos escuchado tantos números sobre inversión que más de uno termina confundiendo. Que se van a lograr USD 20.000 millones de Contratos de Inversión, que se ha presentado al mundo una cartera de proyectos de inversión bajo formato de Alianza Pública Privada del orden de USD 15.000 millones, y la más reciente, que la Inversión Extranjera Directa (IED) al finalizar el año 2022 fue de USD 788 millones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Vanidad del mal y política nacional. Willington Paredes. Expreso</b> "La banalidad del mal" (Hannah Arendt, Eichmann en Jerusalén, 1963) es una obra que define las acciones oscuras, siniestras y destructoras del fascismo. Se refiere al modo cínico, perverso y terrorista de hacer política. En el país, similarmente, hay un colectivo de hombres y mujeres irracionales, sin preparación, que destruyen la democracia. Los hechos y eventos actuales (desde 2007 y antes) se profundizan. En efecto, es banal, mafioso y delincencial el pensar-actuar de esos líderes y creyentes interesados solo en su "prestigio y honor". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Y si se legaliza la cocaína?. Martín Pallares. Expreso</b> A este ritmo, el narcotráfico hará que América Latina deje de ser parte del mundo de naciones democráticas. Lo que está pasando en México, Centroamérica, Colombia, Ecuador, Chile y Argentina son ejemplos de lo que se puede venir: todos son Estados asediados por las mafias. Si los grupos que negocian con esta droga siguen acumulando poder económico e influencia política, en poco tiempo serán dueños de las instituciones democráticas. Esas mafias no quieren Estados con justicia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Notas sobre violencia social. Gaitán Villavicencio. Expreso</b> Desde hace mucho tiempo hemos venido trabajando sobre la violencia social en Ecuador, tanto a nivel académico como en esta columna, por ello la retomamos en esta coyuntura, pues el país se encuentra ante una creciente espiral de violencia social que minimiza y erosiona el accionar del Estado y sumerge a la población entre pánico e incertidumbre. Coincidimos con Lautaro Ojeda cuándo señala que, "si no tenemos un conocimiento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La lucha por la presa. Pablo Cuví. Primicias</b> La patética peregrinación de la estatua de bronce llamada 'La lucha eterna' refleja nuestra crónica inestabilidad y la incapacidad de respetar leyes, monumentos, instituciones y fechas históricas. Pero también es una muestra de la irresponsabilidad del Municipio capitalino que a veces encabeza los atropellos a la ciudad, como cuando derrocó su propio palacio municipal en los años 60 y lo reemplazó con esa mole de cemento que afea la plaza de la Independencia. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 30 de abril de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

Congreso nacional del movimiento pachakutik en Puyo. Teleamazonas



Proceso de acuartelamiento Quito. Teleamazonas



Se han registrado 1800 emergencias en Ecuador durante invierno. Teleamazonas



Se logró la captura de alias titi. Teleamazonas



Se dispuso que retroceda el concurso para elegir al contralor general del estado. Teleamazonas



Faltán 16 días para la procesion de los nuevos concejeros. Teleamazonas



A más de 40 países pueden ingresar sin visa los viajeros ecuatorianos. Teleamazonas



Nuevas armas para militares. Ecuavisa



Acuartelamiento voluntario. Ecuavisa

